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PROCÈS-VERBAL N
o
5 

 
 

Réunion du 
Comité consultatif pour l’enfance en difficulté 

du 
Conseil scolaire catholique MonAvenir 

 
 

Le mercredi 20 avril 2022 
 
 
 
Par vidéoconférence         18 h 30 
 

Présences :  
Dorothée Petit-Pas, présidente du Comité 
Arlette Kasongo-Chima, vice-présidente du Comité 
Manoushka Aimable 
Joanne Bovine 
Melinda Chartrand 
Anne Godbout 
Cindy Zamiska 

 
Absence motivée : 

Donald Blais 
Dalia Hammoud 

 
Autres membres du Conseil : 

Sandra Kemzang, élève conseillère 
Audrey Lemire, élève conseillère 

 
Membres du personnel : 

Anik Gagnon, surintendante de l’éducation et des Services à l’élève 
Annic Mongrain-Rush, directrice des Services à l’élève 
Danika Desforges-Bell, gestionnaire des interventions cliniques en autisme et en 
comportement 
Chantal Perron, agente aux affaires des relations corporatives et du Conseil 
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1. Ouverture de la réunion, appel nominal et absences motivées 
La présidente du Comité, la conseillère Dorothée Petit-Pas, déclare la réunion du Comité 
consultatif pour l’enfance en difficulté ouverte à 19 h 45. 
 
1.1 Prière d'ouverture  

La prière est récitée par les membres présents.  
 

2.  Adoption de l’ordre du jour no 5 du 20 avril 2022 
Motion 1 
Madame Manoushka Aimable propose 
Appuyée par madame Cindy Zamiska 
Que le Comité consultatif pour l’enfance en difficulté adopte l’ordre du jour no 5 du 20 
avril 2022, sous la forme présentée. 

ADOPTÉE 
 
3. Déclaration de conflit d’intérêts 
 Aucune déclaration de conflit d’intérêts. 
 
4. Audition de contribuables/délégations 

Sans objet. 
 
5. Présentations 

5.1 Présentation des associations 
5.1.1 Services de soutien à domicile et en milieu Communautaire Centre-Est 

Madame Arlette Kasongo-Chima rappelle qu’elle travaille auprès d’un 
organisme provincial qui offre des services de soins infirmiers. Elle 
rappelle que la NPP 81 affecte directement les Services de soutien à 
domicile et en milieu Communautaire Centre-Est. Elle poursuit en 
rappelle que  certains élèves ont des besoins de soins de santé et sont 
dépendants des soins qu’ils doivent recevoir. Elle déplore le fait que 
certains élèves ne peuvent fréquenter l’école faute de soins infirmiers 
disponibles. 

 
5.1.2 VOICE for deaf and hard of hearing children 
 Sans objet. 
 
5.1.3 Services à la famille catholiques de Durham 

Madame Cindy Zamiska rappelle que l’organisme offre de plus en plus 
d’appui en présentiel, ce que les usagers préfèrent.  
 
Elle rappelle qu’ils sont également à la recherche de personnel qualifié 
bilingue. Elle poursuit en soulignant que l’organisme espère développer 
des services de psychothérapie qui offrirait des services en ligne en 
français. Elle rappelle qu’ils souhaitent établir des partenariats avec 
d’autres organismes, dont Action ontarienne contre la violence faite aux 
femmes afin de partager des services dans des régions moins bien 
desservies. 
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5.1.4 Programme La Passerelle 6 -17, Centre francophone du Grand Toronto 

Madame Manoushka Aimable informe la table qu’elle travaille depuis déjà 
plusieurs années auprès des jeunes du Programme La Passerelle âgés de 
6 à 17 ans.  
 
Madame Aimable poursuit en présentant aux membres du Comité tous 
les services qui sont offerts par le Centre francophone du Grand Toronto 
qui se veut la porte d’entrée pour les francophones de la région du grand 
Toronto. Elle rappelle que l’organisme compte des nouveaux programmes 
stratégiques dont : l’aide au logement, la lutte contre la traite des 
personnes, et l’entreprenariat des femmes. Elle termine en rappelant que 
le Centre francophone offre également un accueil francophone à 
l’aéroport Pearson afin aiguiller les nouveaux arrivants francophones vers 
les différents ressources et services offerts en français au Canada. 

 
5.1.5 Contact Niagara 

Madame Joanne Bovine indique que la communauté francophone 
semble s’être déconnectée pendant la pandémie. Un petit comité qui 
regroupe des travailleurs qui desservent les francophones a été formé. 
Une troisième rencontre aura lieu au cours de la première semaine du 
mois de mai. L’objectif est de faire un partage des ressources et des 
services offerts en français dans la région. Le thème ciblé : faire 
connaitre les opportunités disponibles pour les jeunes pendant la 
saison estivale, dont entre autres, les Jeux du Canada qui se tiendront 
dans la région. 
 
Madame Bovine termine en rappelle que les rencontres ont lieu 
uniquement en français. L’objectif est d’inviter les organismes 
anglophones l’an prochain afin de faire la promotion des services qui 
sont offerts par et pour les francophones. 
 

5.2 Présentation des services 
5.2.1 Bonnes nouvelles du système 

Madame Annic Mongrain-Rush, directrice des Services à l’élève, informe 
les membres du Comité que le Consortium Centre Jules-Léger organise 
un symposium les 11, 12 et 13 mai prochains pour les professionnels. 
Le Csc MonAvenir y enverra une personne par école.  
 
L’information sera partagée avec les parents pour un atelier destinés 
aux parents qui se tiendra le 11 mai prochain, en soirée. 
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5.2.2 Rapport annuel sur l’enfance en difficulté 

Madame Anik Gagnon, surintendante de l’éducation, informe les 
membres du Comité des différentes modifications apportées au 
Rapport annuel sur l’enfance en difficulté. Elle rappelle la différence 
entre un CIPR école et un CIPR Conseil. Elle explique aussi que les 
classes CPV (classes de préparation à la vie) sont dorénavant appelées 
CAA (classe d’apprentissage alternatif). 
 
À la demande de la Table, des pourcentages seront rajoutés aux chiffres 
du tableau statistiques des anomalies qui se trouve à la page 73 de la 
trousse. 

 
6. Adoption des procès-verbaux 

Sans objet. 
 

7. Affaires découlant des procès-verbaux 
Sans objet. 
 

8. Questions à l'étude 
8.1 Rapport SEÉ.05-04/2022 – Rapport mensuel d’activités du 

1er au 31 mars 2022 
La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, attire l’attention des 
membres du Comité à la formation sur les fonctions exécutives et les 
comportements chez les adolescents alors que quelque 150 participants ont 
assisté à la formation. Cette formation a été un grand succès et apprécié par 
tous. 

 
9. Avis de motion 
 Aucun avis de motion. 
 
10. Correspondance 

Sans objet. 
 

11. Questions diverses 
A la demande de la Table, la surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, 
informera la Table de la possibilité de tenir les réunions en personne dans la salle du 
Conseil selon la possibilité de tenir les rencontres en format hybride. 
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12. Motion de recevoir
Motion 2
La conseillère Melinda Chartrand propose
Appuyée par madame Manouska Aimable
Que le Comité consultatif pour l’enfance en difficulté reçoive en bloc les documents
déposés en réunion publique à titre d’information et aux fins de discussion seulement :

• Présentation des associations
• Présentation des services
• Bonnes nouvelles du système
• Rapport annuel de l’enfance en difficulté
• Rapport SEÉ.05-04/2022 – Rapport mensuel d’activités du 1er au 30 mars 2022

ADOPTÉE 

13. Date de la prochaine réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté
La prochaine réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté se tiendra
le 18 mai 2022.

La présidente du Comité, la conseillère Dorothée Petit-Pas, souhaite remercier
madame Mongrain-Rush pour toutes ses années de loyaux services au sein des
Services à l’élève et au service du Comité. Madame Mongrain-Rush fait retournera à un
poste de direction d’école à la rentrée scolaire de septembre 2022.

14. Levée de la réunion
Les points à l’ordre du jour de la réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté
étant épuisés, la réunion est levée à 20 h 49.

__________________________________________  __________________________________________ 
  Surintendante de l’éducation     Présidence du Comité 
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